



Comunicado conjunto/2025
Ciudad de México, 25 de noviembre de 2025.

Secihti y DAAD de Alemania impulsan formación de comunidad científica-humanista de México

- Con acuerdo de colaboración, Secihti y DAAD impulsan cooperación académica y científica y la formación de la comunidad de ciencia y humanidades
- La renovación de este instrumento fortalecerá la movilidad académica, la formación de jóvenes investigadoras e investigadores y la articulación de proyectos estratégicos: Violeta Vázquez-Rojas Maldonado
- Embajador Clemens von Goetze y el secretario general Kai Sicks, subrayaron que el acuerdo impulsa la excelencia científica y profundiza los vínculos entre México y Alemania
- Se otorgarán 195 becas conjuntas mediante convocatorias anuales entre 2026 y 2028

La Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti) de México y el Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD, por sus siglas en alemán), firmaron un acuerdo de colaboración para promover, en el ámbito de sus competencias, la cooperación académica y científica y la formación de la comunidad de ciencia y humanidades.

En representación de la secretaria Rosaura Ruiz Gutiérrez, la subsecretaria de Ciencia y Humanidades, Violeta Vázquez-Rojas Maldonado refirió que la renovación de este instrumento fortalecerá la movilidad académica, la formación de jóvenes investigadoras e investigadores y la articulación de proyectos estratégicos entre instituciones de ambos países.

Reiteró el interés de la Secihti en ampliar la cooperación con el DAAD para fortalecer la movilidad de estudiantes de universidades ubicadas en zonas de menor acceso a recursos; y manifestó la disposición para impulsar esquemas de movilidad vinculados a programas de educación dual, clave para la formación de talento orientado a atender las prioridades nacionales y necesidades productivas y tecnológicas actuales.

Vázquez-Rojas reconoció que la colaboración representa uno de los pilares más sólidos de la relación bilateral en ciencia y educación superior: "es una institución que, a lo largo





de décadas, ha contribuido de manera decisiva al fortalecimiento de los vínculos científicos, académicos y culturales entre México y Alemania”.

“Este acuerdo refuerza las relaciones científicas internacionales entre Alemania y México, fomenta el intercambio global de conocimientos y contribuye a la excelencia en la investigación y la enseñanza”, destacó el embajador de Alemania en México, Excmo. Sr. Clemens von Götze.

Por su parte, el secretario general del DAAD, Kai Sicks, expresó su beneplácito por la firma de colaboración: “me complace que este nuevo acuerdo sea la continuación de anteriores acuerdos de becas entre Alemania y México y que, a partir de 2026, podamos ofrecer conjuntamente 65 becas de máster adicionales al año”.

Celebrado en el Castillo de Chapultepec, el acto protocolario tuvo lugar en el marco de las celebraciones en México por el centenario del DAAD —fundado en 1925 en Heidelberg por estudiantes, que actualmente funge como una asociación de universidades alemanas y sus asociaciones estudiantiles— y del 25 aniversario del DAAD para México, Centroamérica y el Caribe.

Mediante este acuerdo de colaboración, se otorgarán 195 becas conjuntas mediante convocatorias anuales entre 2026 y 2028, destinadas a personas mexicanas que deseen cursar un programa de maestría en Alemania.

Formaron parte de la mesa principal el director del Castillo de Chapultepec, Salvador Miguel Rueda Smithers; el director de DAAD México, Christoph Hansert; y Julieta Rojo Medina, representante de las y los alumnos de DAAD.

También estuvieron presentes representantes de la comunidad científica, docentes, investigadoras, investigadores, de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, la Fundación Alexander von Humboldt, el Goethe-Institut, la Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e Industria, colegios alemanes, así como representantes de diversas embajadas y de la Unión Europea.

-oo0oo-

comunicacion@secihti.mx
secihti.mx



Ciencia y Tecnología

Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación



Deutscher Akademischer Austauschdienst
Servicio Alemán de Intercambio Académico



2025
Año de
La Mujer
Indígena



Ciencia y Tecnología

Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación



Deutscher Akademischer Austauschdienst
Servicio Alemán de Intercambio Académico



2025
Año de
La Mujer
Indígena